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品级下降，收购价暴涨
据合肥供销社统计，今年该市棉花

种植面积略高于去年，但受天气影响，不

仅棉花成熟期推迟，而且产量预计减产

20%，质量品级较往年出现明显下降，普

遍下调 1.5级。而且，由于今年棉花采摘

期推迟，采摘时天气转凉，露水已重，棉

花水分居高不下，普遍在15%左右。

目前，棉花收购进入高潮之际，自新

棉开磅收购以来，收购价节节攀升，截至

目前，我市棉花收购价格已达 10.9 元/公

斤，较去年同期上涨了近50%，无论是价

格还是超水棉的收购，都使今年棉花企

业经营风险加大。同时，极个别收购企

业直接往新棉上喷洒热水，将人为掺水

和自然灾害混为一谈，掺杂使假行为令

人发指。

收购秩序混乱，大量的民营企业参

与到收购之中。再加上一些棉花小商

小贩直接到田间地头参与收购，哄抬物

价，导致了目前棉花收购市场较为混乱

的局面。

懒人鼠标 一指“敲”出万千世界

平时握惯了鼠标的人或多或少都会有

传说中的“鼠标手”，胳膊、后背觉得不适；

飞机上、乘车途中或床上，普通鼠标没办法

用，电脑自带的触摸屏又很不方便。这个

时候，你是不是想有一个不占地的鼠标？

“懒人鼠标，果然适合我这样喜欢在床

上上网的懒人。”在合肥一家电子公司上班

的吴先生向记者演示起这款鼠标。记者发

现，这款鼠标看起来更像是一个摄像头，可

以让它和食指“亲密结合”，通过拇指，就可

以任意控制鼠标的左、右键和中滚轴。

而合肥益佳电子数码商城的老板丁建

新向记者介绍，这种鼠标运用的就是红外

线传感的原理，通过鼠标末端上的激光头

打出红外线，从而判断鼠标指针的方向。

“最大的优点就是再也不用使用整个手掌

来操作，使用起来保证会吸引不少好奇的

目光。”

长得像摄像头的鼠标长得像摄像头的鼠标、、状如小人的分线器状如小人的分线器、、可以取暖的鼠标垫可以取暖的鼠标垫

个性设计为电脑个性设计为电脑““化妆化妆””
鼠标是手握的“小老鼠”，鼠标垫是或方或圆的普通垫子，耳机一定

是圆形的，音箱是方形的……说到电脑，我们首先想到的便是这些中规

中矩、枯燥无味的“硬头货”，但是只要你仔细观察，就会发现一些跟电

脑有关的“创意”，它们让电脑如此独特可爱。刚大学毕业一年的80后

小伙丁建新在芜湖时便“相中”了这个小创意背后的大市场，并将市场

慢慢地搬到了合肥…… 黄军志 记者 沈娟娟

冬天里，由于手部僵硬，降低了工作和

学习的效率，同时由于手部长时间外露，极

易产生冻疮。电暖鼠标垫告诉你，寒冷的

冬天里它也可以像篝火一样给你“暖手”。

记者看到，这款鼠标垫的卡通外观十

分可爱。据丁建新介绍，鼠标垫的造型可

爱，构造也很简单，就是用柔和的毛绒结合

远红外取暖，给用鼠标的手提供温暖的“小

窝窝”。他还告诉记者，“相比于开空调或

取暖器动辄上千瓦的功率，暖手鼠标垫采

用高分子碳素材料，热转换率达98%以上，

耗电仅2W，这就是以小搏大的好处。”

正在选购电暖鼠标垫的蔡小姐对这款

小产品赞叹不已，“当我看到这种产品，我

感觉它已经不仅仅是一张普普通通的垫

子，更是一种人文关怀。”

小小的一张鼠标垫，商家也在上面铆

足了劲，不光有六角形鼠标垫、可以印上个

人照片的鼠标垫，甚至还有竹炭制作的能

净化空气的鼠标垫，它已经不再只是个没

有多大用途的普通垫子。

给你的双手“保温”电暖鼠标垫

鼠标、鼠标垫固然是电脑必不可少的

部分，耳机、音箱、分线器等也在创意上丝

毫不输给它们。

在丁建新看来，现在年轻人都追求

个性，不光是在功能上，更重要的是在造

型上。

看上去像是一块块五颜六色的口香

糖，其实它不能吃，它只是一个造型奇特的

耳机。除此之外，状如小人的USB分线器、

形似大头娃娃的USB小音箱以及可卷曲可

水洗的硅胶键盘，都做足了创意的点子。

“独具匠心的外型，突破传统的规限，

内置扩音系统配合高质量的扬声器，这款

小音箱演绎出的音色雄浑完美。”丁建新所

描述的小音箱充满了艺术与潮流性。

从附属品上加点“料”迷你配件

面对目前的棉花市场，各棉企负责人

都表露出了对后市的担忧，认为前景不

明，价位不断攀升，经营的风险日益加

剧。抛储价、期货价格不断上涨，支撑和

促成了收购价格上涨。但棉企负责人大

部分认为，目前涨势如虹的价格，不一定

是供需关系的真实表现，也许存在市场炒

作的浮涨。

而对于棉农的长远利益来说，也将产

生很大威胁。由于今年棉价高涨，大部分

棉农都计划来年大幅扩大种棉面积，有人

甚至决定扩大两倍以上，棉花生产有周期

性，高峰过后必有低谷。如果明年产量大

幅增加，价格势必下跌，受损害的还是棉农

自己。

市场炒作势必伤害棉农

品级下降，价格暴涨 农民惜售，企业难收

合肥棉花市场收购陷入“困局”
有资质的棉花收购企业门庭

冷落；疯狂的棉价使得今年籽棉

收购价格暴涨，农民惜售情绪严

重；由于天气的影响，合肥地区棉

花品级普遍下降，致使大型棉花

加工企业无法正常开机；外地游

资的介入，致使收购秩序混乱不

堪，地方棉企手握资金无法收到

应有的资源。据悉，往年同期，红

红火火的棉花收购不复存在，合

肥地区棉花收购陷入令人难堪的

“困局”。

凌玲 记者王松青

由于今年棉花收购情况历史罕见，资

源的紧缺、游资的炒作、质量的下降，令收

购行情充满了不确定性。在此情况下，合

肥供销部门建议，政府设置棉花收购最低

保护价，实行反周期补贴政策。取缔非法

收购、加工和经营棉花的单位，严肃查处在

棉花收购中的违规行为；严格查处在棉花

收购、加工、销售等环节，掺假掺杂、以假充

真、以次充好的违法行为。

同时，加强棉花加工企业规模总量控

制。按照国家行业指导意见，扶持符合国

家产业政策的有资质的大型400个加工企

业发展，整合控制各类小型加工企业，取缔

无资质加工企业的市场准入，杜绝收购企

业间相互拆台、恶意竞争的现象。

亟需政府出手稳定价格
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